

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, anuncios y encargos de imprenta se dirigen al Administrador y se pagarán en Segovia — 11, PLAZA DEL CORPUS, 11 — TELÉFONO NÚMERO 141

CORRESPONDENCIA: Apartado número 11.

FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

Dirección telegráfica ADELANTADO

Las informaciones, noticias, y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigen a ésta — SAN AGUSTIN, 7 — TELÉFONO NÚMERO 25

## Santiago Agradados

BANQUERO

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID

Apartado 214.—Teléfono 740-M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables, cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo Arancel de los agentes de cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Emisión de giros sobre plazas de España y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRESTAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

Cuenta corriente con el Banco de España de Madrid y Segovia

## Asuntos del día

En un mitin recientemente celebrado en Benicarló, invitado por la Casa del Pueblo de aquella población, Marcelino Domingo ha hecho declaraciones importantes respecto a la cuestión social en España.

Entre otras cosas, dijo que la clase trabajadora española es en su mayoría inconsciente e incauta, estando por tanto incapacitada para encargarse del Poder, pues caso de sobrevenir una revolución que pusiera en sus manos las riendas del Estado, sucedería un caos como el que hoy sufren en Rusia donde las masas faltas de cultura y de una ideología elevada han caído en la más honda abyección materialista. Estas aseveraciones del batallador antidinástico tienen doble importancia, pues el ex líder republicano acaba de ingresar en el partido socialista.

Desde hace unos días y casi inopinadamente, se ha desencadenado una honda crisis de trabajo que desde París ha ido extendiéndose con rapidez al resto de Francia; según los periódicos del país hay organizaciones obreras que tienen parados un 70 por 100 de sus afiliados. Esta crisis preocupa seriamente por igual a los capitalistas y al proletariado, pues la capacidad para adquirir subsistencias es para el obrero muy inferior a la de otras épocas de paro forzoso, y eso que los subsidios que el Estado satisface por la ley de 1917 al obrero sin trabajo, aunque módicos, pueden ser una ayuda eficaz para atravesar este período crítico.

Al término de la guerra, Francia se encontró sin depósitos, gastados el instrumental nacional, desplazados de su función regular sus valores técnicos, desequilibrado el interés público y atrofiado el sistema político; con estas circunstancias, una crisis de trabajo puede producir hondas perturbaciones no sólo en la propia economía sino en la de las naciones vecinas.

A España le interesa esta crisis francesa, pues la mayoría de los obreros parados son españoles que seducidos por un espejuelo falso abandonaron su patria ante el egoísmo de una mayor remuneración y es de lamentar el éxodo que ha de seguir al paro, notándose ya en Madrid y Barcelona sobre todo, plétores de obreros parados, por efecto de esta huelga forzosa.

En este paro que juzgamos transcendental no son ajenas las cotizaciones que en el mundo tienen el trabajo y las materias.

El motivo es sencillo. Se ha fabricado en gran escala, y como los

precios se han mantenido elevados, el consumidor se ha retraído. El industrial compra menos materia prima esperando el despenso de la cotización, y el consumidor detallista compra menos género en igual espera. Unas veces porque el precio bajo sería la quiebra, y otras por un immoderado afán de lucro, el industrial forcejea con el consumidor, para ver dónde está la máxima resistencia, si en él a bajar los precios o en el consumidor a reducir el consumo.

El triunfo final parece probable que sea del consumidor. No puede hablarse aún de ola de baja, pero sí de tendencia de baja, y la preocupación de los Poderes públicos en muchos países va siendo la de graduar esa corriente de descenso, de modo que no sea brusca, para que no sobrevenga una crisis, que sería tan perjudicial y tan grave como la crisis contraria de carestía.

Los obreros tienen, sin embargo, ahí una doble lección que aprender. Deben de meditar, primero, en lo futuro de su emigración a países extranjeros, y segundo, en el error grave que han cometido elevando considerablemente los jornales, y disminuyendo la labor, pues con ello han introducido un factor permanente de carestía en la producción, que es obstáculo fuerte para la baja de los precios.

Y esta lección que señalamos al obrerismo, es muy de indicar también a los grandes fabricantes que encarecen la producción con un plus cooperador sobre trabajo y materias; quizá nos encontramos entre dos egoísmos agobiadores con que es necesario concluir.

## Noticias militares

ARTILLERÍA

Ayudante de campo.—Se nombra al comandante don Agustín Hernández Francés, vizconde de Altamira, ayudante de campo a las órdenes del general de división don José Pulleiro.

Licencia.—A los capitanes don Augusto Moya y don Juan Pérez de Guzmán, se les concede licencia para el extranjero.

Por enfermos.—Se concede un mes de licencia, por enfermos, para Valladolid y Victoria, respectivamente, al alférez alumno de la Academia de Artillería don José Janquera, y al alumno de la misma Academia don Joaquín Serrano de la Iglesia.

## Cámara de la Propiedad Urbana

Por la presidencia de la Asociación de Propietarios se ha citado a los señores que componen la Junta Directiva, para que concurran mañana domingo a las once y media de la mañana a la secretaría del Casino de la Unión, con el fin de aprobar el Censo general de Propietarios y señalar la cuota contributiva que ha de satisfacerse para las atenciones de la Cámara de la Propiedad Urbana de Segovia.



Por falta de concejales —lo mismo que ocurre siempre,— tampoco el Ayuntamiento celebró sesión el miércoles. Los vecinos, aburridos, viven sin saber qué hacerse y las horas son eternas desde el punto en que anochece. En cambio, los concejales, ir a la sesión no pueden. ¿En qué distraerán el tiempo? Dios mío ¿dónde se meten?

Leo en un periódico: «El gobernador permitió la salida de seis cajones con huevos, pero condicionadamente.»

¿Condicionalmente? ¿Cuáles serán esas condiciones? Puede que ese gobernador haya impuesto la condición de que los huevos salgan ahora fritos con tomate.

Comunican de Reus que en una casa ruinosa se han encontrado algunas monedas de oro.

¿Y llaman ruinosa a esa casa? Pues no sé entonces a lo que llamarán en Reus un bonito negocio.

En Ginebra se ha inventado una máquina para colocar adoquines. Aquí se colocan adoquines a todas horas, sin necesidad de máquinas.

## RASGOS DE EVANGELIO

La eficacia del Evangelio

En aquel tiempo, decía Jesús a sus discípulos: El reino de Dios viene a ser a manera de un hombre que siembra su heredad, y ya duerma, o vele noche y día, el grano va brotando y creciendo sin que el hombre lo advierta. Porque la tierra de suyo produce primero el trigo en yerba, luego la espiga y por último el grano lleno en la espiga. Y después que está el fruto maduro, inmediatamente se echa la hoz, porque llegó ya el tiempo de la siega.

(San Marcos, IV, 26-29)

Esta parábola (una de las siete, que Jesús pronunció de un golpe y comentó él mismo, en las orillas del lago) es en el fondo la parábola misma del grano de mostaza, de la levadura, del sembrador: son todas ellas imágenes tomadas del mundo de la realidad para expresar la idea de la eficacia espiritual del Evangelio, de ese misterioso poder que tiene para convertir a los hombres, para transformarlos moralmente. En el fondo es la misma parábola ésta de hoy, pero con un matiz especial. Solo la trae San Marcos, el evangelio que representa la predicación de San Pedro a los romanos, el evangelio realista: nada de discursos como los de San Mateo, nada de las delicadezas literarias de San Lucas, ni de las elevaciones metafísicas de San Juan bechos y sentencias breves, cortantes, a propósito para herir el alma romana, dura, práctica, militar.

Dentro de la idea general, de que el Evangelio es un germen de vasta y honda influencia, la presente parábola insiste sobre la idea, de que el Evangelio se basta a sí mismo para producir sus maravillosos efectos, que basta confiarlo a la tierra, que ésta, convenientemente preparada, se encarga de darle tempero, abrigo y alimento, para que germine, nazca, crezca, se desarrolle y fructifique.

El espectáculo de ver surgir los panes de la noche a la mañana (la nacencia, como dice el pueblo en su lengua

Basta que tengan influencia en cualquier ministerio.

Llevó lamparillas Marta para el nicho de su esposo. ¿Será la vez primera que no se alumbraba solo!

Londres es la ciudad que más carne consume; Constantinopla, café; Stokolmo, agua; Nueva York, ostras; París, agenojo, y Segovia, cepillos para la ropa.

¡Hay que ver cómo nos ponen de barro los automóviles en cuanto caen cuatro gotas!

En un cortijo de la provincia de Córdoba, un borrico de los más resignados y calmosos de aquellos contornos, acometió el miércoles a un chiquillo coceándole y mordidiéndole furiosamente.

¡Pues no son poco fieros los pollinos cordobeses!

En cambio resultan mansurrones muchos toros que de allí nos envían. Cuando queremos organizar una buena corrida, con ganado que dé mucho juego, tendremos que pedir a Córdoba que nos envíen media docena de borricos.



hasta económicos), y hablemos el Evangelio con palabras actuales, inteligibles, personales, las que a cada cual se le ocurren, si es que es capaz de vibrar con el momento. Pongamos en las cosas de la vida el comentario trascendente de la fe: el que cree, vive la eternidad en el tiempo.

No perdamos el tiempo en tronar contra las modas, los teatros, las costumbres: es, hasta contraproducente. Claro, que hay mucha sensualidad y paganismo en la vida; que los espectáculos destruyen el alma de los niños, que no hay vida de familia, ni centros de formación; que todo está deshecho, que reina el materialismo y el desorden. Pero, ¿qué se adelanta con saciar a relucir el mal? La cuestión es ponerle remedio. Y no hay otro, que la vuelta al Evangelio, a la sencillez, a la pureza de vida. Ese Evangelio percibido y estudiado con esa acuidad y penetración del moderno espíritu histórico, será como un sedante para la fiebre sensual, para el vértigo de un

pensamiento abandonado a sí mismo, y que como la serpiente, se enroscas y se devora a sí mismo.

Dejémonos de tronar, y enseñemos la doctrina cristiana, sustancial, jugosa, orgánica; sepamos extraer las ideas madres del vivir cristiano de las fuentes vivas del cristianismo: la palabra de Dios escrita, y la tradición católica, que circula a través de los siglos. Hagamos iglesia, hagamos costumbres, instauremos el Evangelio, y esas modas, esos espectáculos, esa vida muella, espiritualmente inarticulada, sin nervio de disciplina, desaparezcan por sí mismas.

Prepáremos la tierra, sembremos el Evangelio, y un buen día nos encontraremos con que el trigo ha nacido, y que germina y se desarrolla rápidamente, y luego la veremos flamar y que promete cosecha, y luego más adelante que pite hoz, como la vió Jesús cuando junto al pozó de Jacob conversaba con la Samaritana.

M. SANCHEZ BARRADO

## Revista de Prensa

La Epoca:

En época de elecciones no hay Gobierno que no sea objeto de censuras. Son muchos, muchísimos, los españoles que creen con distrito propio, con fuerzas propias, y como la realidad es que sólo hay cuatro centenares de distritos, sobreviene la desesperanza, tras ella la indignación, y ya con ésta el cerrar contra el Gobierno.

El cacique que tenía una organización municipal suya, y confiaba más en el alcalde que en los sufragios; el partido o grupo que tenía una decena de amigos y aspiraba a un pacto en el que siempre había de salir ganando; todos los que, en suma, alimentaban una ambición que no tenía la base en los comicios, y ven que la otra base buscada por ellos, la del Poder público, les falta, son elementos protestatarios, que combaten al Gobierno, al presidente, al ministerio de la Gobernación... ¡Ah! Si se les diese aquella base, aunque cilludat significase una hipoteca de la libre voluntad popular, ya sería otra cosa. Ya las protestas no existirían.

Y así se llega a la conclusión de que si un Gobierno respetase todos los cacicatos, sería llamado el mejor Gobierno. Mas ¿sería eso gobernar?

La Tribuna:

El señor La Cierva ha enviado a los periódicos amigos una nota, en la que se duele amargamente de que el Gobierno se prepare a la batalla electoral en el cacicato murciano, habiendo nombrado alcalde de Murcia a un agrario.

Apenas ha empezado el Gobierno a responder a las prociudades y violencias del señor La Cierva, y ya se duele éste, como una plañidera, de los golpes.

Y es que para el señor La Cierva es lícito injuriar a diario al presidente del Consejo de ministros, al margen de la campaña contra las tarifas ferroviarias, y no le parece igualmente legítimo que el

la sesión celebrada ayer dió principio a las siete de la tarde.

Preside el señor Galdardo y asisten los concejales señores Ruiz, Rey, Reguera, García, Well, Alvarez, Tablada (don Carlos) del B. rrio, Rueda y Tablada (don Lope.)

Aprobada el acta de la sesión anterior, se entra en el

ORDEN DEL DIA

El padrón de vecinos

Quedan aprobadas las propuestas de Secretaría relativas a la rectificación del padrón de vecinos, con arreglo a lo que preceptúa la ley.

Una instancia

Se acuerda que pase a la comisión correspondiente una instancia presentada por los camineros municipales pidiendo aumento de sueldo.

Obras en el cuartel

El señor arquitecto presentó el presupuesto de coste de las obras que hay que ejecutar en el Cuartel de la Casa grande, obras que importan 465 pesetas.

La comisión informa favorablemente y el Ayuntamiento aprueba el dictamen.

Los bienes de Sancti Spiritus

El alcalde hace saber a la Corporación que el concejal señor San Martín, ha terminado las investigaciones que venia realizando para hallar los documentos relativos a los bienes del asilo de Sancti Spiritus, trabajo que procede continuar por la comisión de Ha-

Gobierno, procediendo en justicia, aunda en auxilio de los agrarios murcianos, víctimas del despojo y los atropellos del repugnante caciquismo ciervista.

El Sol:

Ya no existen oficialmente los Sindicatos obreros en Zaragoza. Así lo dispone el Boletín Oficial de aquella provincia aragonesa. El señor conde de Coello de Portugal, en veinticuatro horas, ha borrado del Registro los Sindicatos y las Federaciones de obreros y ha suspendido el ejercicio de determinados derechos sociales.

Pero al señor conde de Coello de Portugal le espera una gran sorpresa. Ha disuelto en el Boletín los sindicatos y éstos continuarán viviendo en la realidad, sus obreros irán al paro cuando les plazca, y proseguirán cotizando en sus organizaciones. Esto ha ocurrido en Barcelona y no es de presumir que tenga más fuerza disolvente el Boletín de Zaragoza que el de la provincia de Barcelona.

## De interés para los productores y exportadores españoles

El Centro de información comercial del Ministerio de Estado, nos ruega hagamos saber a los comerciantes e industriales a quienes interesa figurar en la nueva edición del Catálogo de Exportadores Españoles que prepara dicho departamento, que el día 30 de Noviembre actual, se dará por terminado el plazo de admisión, procediéndose inmediatamente a la impresión del libro.

## Sesión del Ayuntamiento

cienda hasta conseguir, a ser posible, el fin propuesto, o sea la reintegración al Municipio de láminas inalienables por valor de 150.000 pesetas, que es lo que se calcula que existe.

A tal fin propone que se apruebe una comunicación dirigida al señor director general de la Deuda, dándole noticias de las antedichas láminas que estuvieron depositadas en el Banco de San Carlos, después en el de San Fernando y hoy supuestas se encuentran en el Banco de España.

El señor García aplaude las gestiones realizadas y excita a la comisión para que las continúe activamente.

En el mismo sentido se expresan la mayoría de los concejales y el señor Tablada (don Lope) propone que se otorgue un voto de gracias al señor San Martín por los trabajos que ha realizado.

Así se acuerda por unanimidad.

Don Carlos Tablada propone, y también se acuerda, que se una a la comisión de Hacienda el señor Rivas. (Entra el señor Carratero)

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor García formula una moción verbal solicitando se instale una fuente de vecindad en la calle de Santiago, asunto que se acuerda pase a la Comisión correspondiente.

El señor Tablada (don Lope) formula ruegos relacionados con el servicio que presta el personal de arbitrios.

El señor García pide una nota de la recaudación por el arbitrio sobre vinos desde que funcionan con el nuevo



**FABRICA**  
DE  
**Licores y anisados**  
**EXPORTACION**  
DE VINOS Y CHAMPAGNES  
**Félix Cuesta**  
**SEGOVIA**  
Teléfono 149

régimen y otra comprensiva de los ingresos obtenidos en el primer semestre.

—El señor García solicita también una nota de los ingresos, por conceptos, durante seis meses, con objeto de hacer un estudio para los presupuestos.

—El señor Teblada (don Lope), ruega que la Comisión última lo referente a las plantillas del personal, con el fin de acoplarlas en su día a los presupuestos que han de confeccionarse. Estado de fondos, 7 815,28 pesetas.

**Crónica femenina**  
**LOS SOMBREROS**

Nada nuevo ha sucedido la moda en estos últimos meses respecto a la forma de los sombreros de señora, pero sí hay muchas novedades en los detalles.

Se llevan mucho los sombreros en colores vivos, ya sean de piel o combinados con telas sencillas y brocados, según se destinen para calle o para bailes y reuniones. En la mayoría de los casos se adornan con una pluma, que cae a un lado hasta el hombro, o bien varias hileras de avalorios de madera en bonitos colores, que rodean el casco, algo ocultos bajo artísticos pliegues y con también a un lado.

Por lo que se ve en las casas de sombreros y en las elegantes, el sombrero grande goza de más éxito que los años anteriores, siempre que no alcancen proporciones exageradas. Se llevan en tonos oscuros, especialmente en marrón negro; este último es el más elegante y favorecedor.

Se adornan mucho con cintas y un artista fabricante ha llevado una gran variedad de dibujos y clases de cintas.

verdaderas maravillas, que fácilmente comunican a cualquier sombrero un sello fino y un aire de modelo. Los hay con dibujos chinos de colores, y también se emplea la cinta encorvada, muy brillante, que se presta a efectos más sencillos y elegantes.

En algunos sombreros grandes, para mucho vestir, hemos visto que la tira drapada que forma el casco no lleva fondo y deja al descubierto el sedoso cabello sabiamente colocado.

También en algunas formas se nota que el ala se alarga mucho delante para dar sombra a los ojos y disminuir en la nuca, como se llevaron hace dos o tres temporadas.

Inútil será añadir que siguen llevándose los «sprits», «paradis», «chantilly» encajes de oro, etc., que en los sombreros de gran gala son el sello de su riqueza y que la habilidad de las modistas consigue, con los mismos materiales, presentar modelos completamente distintos todas las temporadas.

Se llevan sombreros estilo marqués, adornados sencillamente de una esparpela de cinta, colocada con gran acierto por algunas sombrereras, dándoles así un sello chic. La mayoría son de terciopelo liso; pero alguno que otro está también bordado.

Los velos ya no se llevan cubriendo el rostro, únicamente cubren el casco y flotan sobre los hombros; lo más que se permite y aun se considera chic es bajarlo en los ojos hasta la nariz o una de las puntas depearla alrededor del cuello, cubriendo el mentón, gran recurso para las señoras que tienen doble barbilla; pero hace falta ser muy elegante para permitirse estas fantasías.

LEONOR DE OLAZAGA

**Información general**  
**Comentarios y notas políticas**

**¿Dimitirá Berenguer?**

Se asegura que en breve se confirmarán los rumores relativos a que el general Berenguer abandona la alta comisaría de Marruecos, habiendo también un amplio cambio de cargos militares.

Parece ser que el general Berenguer se propone, antes de venir a España, hacer que circulen trenes entre Ceuta, Tetuán y el Fondak.

**El futuro Parlamento**

Un característico político dice que el futuro Congreso estará formado de la siguiente manera:

207 diputados; 30 prietistas; 20 romanistas; 18 alistas; 10 liberales disidentes; 6 reformistas; 24 mauristas; 24 ciervistas; 6 de la extrema derecha; 16 regionalistas; 12 republicanos; 10 socialistas; 6 sindicalistas, y 10 palatinos indefinidos.

**Sucesos en provincias**

**Protesta contra los crímenes sociales**

Bilbao.—La Cámara de Comercio ha telegrafiado al señor Dato su protesta contra la perpetración de los crímenes sociales, originados por las huelgas, invitándole a tomar medidas que eviten la repetición de estos hechos. Pide también al Gobierno que garantice los legítimos derechos de los patronos y la libertad de la organización del trabajo, todo ello dentro de justicia.

**El drama de un maestro**

Vitoria.—En el vecino pueblo de Ibárra, el maestro de la escuela pública, don Miguel Martínez, que lleva veinte años en el cargo, repudió y castigó a unos niños que no sabían la lección. Enterado del hecho un mozo de veinticuatro años, hermano de dos de los chicos castigados, se presentó en la escuela, faltando de palabra y de obra al maestro, dando lugar a que éste cogiera la escopeta, disparando un tiro que causó la muerte del referido joven.

Conociendo el hecho, el maestro vino a esta capital, presentándose a las autoridades, quedando en la cárcel incomunicado.

La junta directiva del Magisterio, de la cual era vocal el citado maestro, se ha reunido, acordando facilitar toda clase de medios, dada su avanzada edad, y dirigirse a la Asociación Nacional del Magisterio para que corran de su cargo los gastos de la defensa y del proceso, y pida la libertad provisional del detenido.

**Choque de trenes**

Zaragoza.—Se reciben noticias de que en la estación de Gullur ha habido

claro es que en las profecías políticas rara vez se acierta y nada de extraño tendrá que el aludido político se equivocara.

**La defensa de Barcelona**

Ayer recibió el ministro de la Gobernación la propuesta de defensa de la ciudad que ha redactado el gobernador de Barcelona.

Como indicó su autor a los representantes en la Prensa de aquella capital, la propuesta pide el aumento de los servicios de Vigilancia, Seguridad y Guardia civil y traza un plan completo sobre su distribución.

El ministro conferenció ayer varias veces con el señor Bas. Este desmintió los rumores circulados acerca de un atentado contra el presidente de la Federación patronal, señor Graupera.

do esta mañana un choque entre una máquina que hacía maniobras y el tren mixto de Navarra, que tiene su llegada a Zaragoza a la una de la tarde.

En el accidente hubo que lamentar tres heridos. Se desconocen más detalles del suceso. Han salido máquinas de socorro para el lugar donde ocurrió el choque.

**Del tren a la vía**

Medina del Campo.—Del tren correo que sale de esta estación a las 2,40 de la madrugada, se cayó a la vía una niña de cinco años, produciéndose solamente unas lesiones en la cara.

El tren paró merced a los disparos que hizo la Guardia civil.

La desgracia ocurrió entre los dos puentes de hierro existentes en las vías de Zamora y Salamanca, próximos a esta ciudad.

Tanto los padres como la niña son de nacionalidad portuguesa.

**Las subsistencias en Soria**

Soria.—Iniciada por don Eloy Carmona, que viene realizando una labor excelente para conseguir la rebaja de las subsistencias, presentará al Ayuntamiento una instancia, firmada por multitud de vecinos, pidiendo que se regule el precio de la leche y de otros artículos de primera necesidad, corrigiendo así los abusos de los comerciantes, que, además de caros, suelen dar los comestibles frecuentemente adulterados.

En el mercado de 70 céntimos el kilo y no sólo es de mala calidad, sino que siempre tiene una merma en el peso, que hace que el kilo salga a peseta.

**Los conflictos sociales**

**Situación de Barcelona.—Reunión de las fuerzas vivas.—Se pide la destitución del gobernador.—La huelga de Salamanca.—Agresiones**

Barcelona.—Ayer hubo también dos agresiones en plena calle.

Al pasar por la Puerta de Santa Madrona, esquina a la de Montserrat, el ayudante de cocina Eduardo Bode, de dieciséis años, fué agredido por unos desconocidos con un objeto contundente.

También ha sido agredido por un desconocido, que no pudo ser detenido, el súbdito suizo Walter Smesser, empleado en la tienda de máquinas de escribir de don Juan Trias. El herido sufre una herida leve, producida por arma blanca.

**¿La huelga de metalúrgicos renuncia?**

Convocados por el gobernador y el subsecretario del Trabajo, celebróse una reunión de patronos y obreros para tratar de la resolución de la huelga de metalúrgicos.

Las impresiones de última hora son muy optimistas, y se creía que los obreros aceptarían las bases propuestas por los patronos y que el lunes se reanudaría el trabajo.

**Reunión de fuerzas vivas.—Se pide la destitución del gobernador**

En las Casas Consistoriales se celebró una reunión de las fuerzas vivas de Barcelona. La nota facilitada de la reunión es muy enérgica y en ella se condenan

continuar sin producir la ruina de la ciudad de Barcelona, y Barcelona no se resigna a la muerte; Barcelona pide, exige, al Poder público que cumpla con su misión o que confiese públicamente que no quiere, que no sabe, que no puede acabar con el terrorismo en nuestra ciudad; y como es evidente que la actuación del actual gobernador civil ha coincidido con la agravación del mal, al que exigimos ponga remedio, entendemos que la mayor satisfacción que puede dar a la ciudad es abandonar un puesto en el que, por lo menos, debe reconocer que no le acompaña la fortuna.

Para el caso de que el gobernador aienda nrastra indicación, requerimos al Gobierno para que el cambio de personas que asuma la representación del Poder público signifique el restablecimiento en Barcelona del imperio de la ley y el castigo del crimen.

Se asegura que esta nota ha sido redactada por el señor Cambó, y que está hecha, más que con miras al problema social de Barcelona, con miras a la campaña electoral.

**Otra nota de la Federación patronal**

La Federación patronal ha publicado una nota en la que expresa su seguridad en el fracaso de las medidas que se anuncian para poner fin a los atentados terroristas; medidas que sólo servirán para acabar con las pocas

esperanzas que restan en la eficacia de la acción gubernativa y para aumentar la confianza que tienen los sindicalistas en la actuación de sus bandas armadas.

**Disensiones entre los sindicalistas**

Se observan grandes disensiones entre los elementos pertenecientes a los sindicatos y al sindicato libre, y los primeros culpian a éstos de las agresiones que se cometen en la ciudad condal.

**Sigue la huelga general en Salamanca**

Salamanca.—El día transcurrió con tranquilidad. Los obreros se conducen con una gran corrección.

El gobernador logró reunir en su despacho a una Comisión de patronos y a otra de obreros y ponerlos al habla, con la condición previa de declarar el levantamiento de la huelga antes de entrar a discutir los asuntos de jornales.

La Comisión de obreros que asistió a la entrevista con los patronos en el Gobierno civil dió cuenta a sus compañeros de las deliberaciones habidas y de la fórmula propuesta, que la asamblea socialista rechazó de plano.

Los obreros insisten en pedir que se discutan los aumentos de salario antes de que se elabore y prorrogar éste hasta obtener las mejores condiciones.

La reunión terminó con vivas a la huelga.

**Del Extranjero**

**Vista de una causa célebre**

Londres.—Ha empezado la vista de una causa célebre en Carnarthen, en el país de Gales.

Se trata de un procurador llamado Greenwood, a quien se acusa de haber envenenado a su mujer en circunstancias que han apasionado a la opinión pública.

Carnarthen está situado a 770 kilómetros aproximadamente de Londres y el «Evening News», tres horas después de empezada la audiencia, publicaba en Londres por la tarde clisés que reproducían escenas fotografiadas en el Tribunal y en los alrededores por sus enviados especiales.

Las clases se trajeron del País de Gales por un aparato especial provisto de una cámara oscura, que permitió revelarlos en el camino.

**La entrega del Kaiser a los aliados**

Londres.—Mr. Lloyd George ha manifestado, en carta dirigida al corresponsal de un periódico, que por la vía diplomática no es posible obtener la entrega del Kaiser, desde el momento en que el Gobierno holandés no quiere entregarlo, cosa para la que según el derecho de asilo, está indudablemente facultado. En estas circunstancias, no conduciría a nada práctico juzgarlo en rebelía.

La responsabilidad incumbe ahora al Gobierno holandés, que tiene obligación de vigilar y custodiar al Emperador. Mucha gente piensa—dice Lloyd George—que si Guillermo II hubiera sido condenado por un Tribunal, no habría podido aplicársele castigo mayor que el que está sufriendo.

**EN PINAREJOS**

**El Ayuntamiento robado**

En la mañana del jueves, al dirigirse al trabajo el vecino de este pueblo Martín García Domingo, observó que las puertas de la Casa Ayuntamiento estaban abiertas y chocándole este caso, avisó al alcalde y secretario que se personaron en el lugar del suceso.

Dichos señores pudieron comprobar que las puertas habían sido abiertas con fractura, como igualmente las de la Secretaría, y que de ésta se habían llevado los libros de la caja de caudales que contenía 3.555,19 pesetas.

Se ignora qué personas hayan podido ser los autores del robo, pues hasta la fecha sólo ha sido hallada, sin cantidad alguna, la caja de caudales en las proximidades del cementerio.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

**El monumento a Juan Bravo**

El alcalde señor Guajardo ha dirigido una carta a nuestro querido amigo y paisano el genial escultor Aniceto Marinas, pidiéndole día para que se reúna la comisión encargada de los trabajos preliminares para la erección del monumento al comunero Juan Bravo.

**Ecós de la provincia**

**TUREGANO**

**La fiesta del Rosario**

El pasado domingo se celebró en esta parroquia la fiesta principal del Rosario Pe petu, revistiendo los cultos gran solemnidad, pues, precedida de una novena muy concurrida, hubo misa sacramental y sermón que predicó el señor cura, licenciado don Vicente González, cuya sagrada oración fué muy del agrado de los oyentes.

La procesión de la tarde con la ima-

gen de la Virgen estuvo también muy concurrida, mas la incesante lluvia hizo que no pudiera recorrer la carrera de costumbre. Se notó, sin embargo, una buena organización, debida al celo del señor cura, así como de las señoras jefes de sección doña Bernardina Monedero, doña Amalia Montes y doña Anselma González.

**Enhorabuena**

Después de brillantes ejercicios ha ganado plaza de agente de Vigilancia el joven don Luis F. Borregón, a quien hemos tenido el gusto de saludar.

Reciba nuestra cordial felicitación por el triunfo obtenido.

**CORRESPONSAL**

5 Noviembre 1920.

**CASLA**

**Varias noticias**

Con objeto de asistir a los funerales que se celebraron ayer en esta iglesia parroquial por el alma de sus padres, llegó en automóvil y tuvimos el gusto de saludar, al diputado provincial por Riaza y buen amigo nuestro don Andrés Gil Municio, a quien acompañaba su joven y elegante esposa.

También llegó en automóvil con motivo del fallecimiento de su padre, el industrial de la Corte, don Juan José Martín Vega.

Ha salido para Nava del Rey, el médico de esta localidad don Luis Pérez López, quien muy en breve contraerá matrimonio en aquella importante villa, con la señorita Dominica de Santiago y Olivares, perteneciente a una respetable familia de aquella localidad.

Por anticipado enviamos nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

**CORRESPONSAL**

**Gaspar Pérez García**

Niños y medicina en general. Consulta: de cuatro a seis. Malcocinado, 6 y 8, principal.

**CINE IDEAL**

**NICK CARTER**

el conocido, eminente y científico detective revela sus misteriosas y emocionantes aventuras en la grandiosa película en dos jornadas,

**Los vampiros de San Luis**

¡¡Interantisimé!! ¡¡Imponderable!! Mañana domingo, la primera jornada, y la segunda, el jueves, 11.

**Concurso Nacional de Ganados**

**GRUPO SEGUNDO**

Pura sangre y cruza propia para silla  
**RAZA ARABE**

(Continuación)

Sección 27.—Semental, pura raza árabe, nacido en España o importado, con carta de origen, y de cuatro a doce años. Primer premio, 2.000 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 28.—Yeguas, pura sangre árabe, nacidas en España o importadas, con carta de origen, de cuatro a catorce años. Primer premio, 600 pesetas. Segundo premio, 250 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 29.—Potros de tres años, de raza árabe, nacidos en España o importados, con carta de origen. Primer premio, 800 pesetas. Segundo premio, 400 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 30.—Potros de dos años, de raza árabe, nacidos en España o importados, con carta de origen. Primer premio, 500 pesetas. Segundo premio, 250 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 31.—Potrancas de dos y de tres años, árabes, nacidas en España o importadas, con carta de origen. Primer premio, 600 pesetas. Segundo premio, 300 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 32.—Semental, pura sangre inglesa, nacido en España o importado, con carta de origen, de cuatro a doce años. Primer premio, 2.000 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 33.—Yeguas, pura sangre inglesa, nacidas en España o importadas, con carta de origen, de cuatro a catorce años. Primer premio, 600 pesetas. Segundo premio, 250 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 34.—Potros de tres años, pura sangre inglesa, nacidos en España o importados, con carta de origen. Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo premio, 500 pesetas. Menciones honoríficas.

PURA SANGRE INGLESA  
Sección 32.—Semental, pura sangre inglesa, nacido en España o importado, con carta de origen, de cuatro a doce años. Primer premio, 2.000 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 33.—Yeguas, pura sangre inglesa, nacidas en España o importadas, con carta de origen, de cuatro a catorce años. Primer premio, 600 pesetas. Segundo premio, 250 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 34.—Potros de tres años, pura sangre inglesa, nacidos en España o importados, con carta de origen. Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo premio, 500 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 35.—Potros de dos años, de raza pura sangre inglesa, nacidos en España o importados. Primer premio, 500 pesetas. Segundo premio, 250 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 36.—Potrancas de dos y tres años, de pura sangre inglesa, nacidos en España o importados, con carta de origen. Primer premio, 500 pesetas. Segundo premio, 200 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 37.—Semental, anglo árabe, nacido en España o importado, con carta de origen, de cuatro a doce años. Primer premio, 1.250 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 38.—Yeguas, anglo-árabes, nacidas en España o importadas, con carta de origen, de cuatro a catorce años. Primer premio, 500 pesetas. Segundo premio, 200 pesetas. Menciones honoríficas.

Sección 39.—Potros de tres años, anglo-árabes. Primer premio, 700 pesetas. Segundo premio, 200 pesetas. Menciones honoríficas.

(Continuará).

**Dr. Lucio Alvarez**

Medicina general y especialmente enfermedades de la mujer. Consulta: de diez a doce. Infanta Isabel, 9 (ante Reoyo).

El más apreciado por su pureza; el más económico por su duración.

JABON CATARINEU

El más higiénico porque está elaborado con aceite puro de oliva exclusivamente.

ARAVACA-FUENCARRAL

Pídase en todas partes.--De venta en los grandes almacenes y buenas tiendas de ultramarinos

Información local



5 Viernes Zapatera! ¿Qué ocurre?—le preguntamos todos.

Leiz anoche EL ADELANTADO en el Casino un modesto empleado, cuando de pronto se le vió dar un bote en el diván, a tiempo que exclamaba:

Y el buen señor nos puso ante los ojos la siguiente noticia de «Última hora».

«Se asegura que no hay nada acordado respecto al aumento de sueldos a los empleados.»

Los que esto dicen, manifiestan que el Gobierno no se ha ocupado para nada de este asunto.»

Y en verdad que la noticia era para él un escopetazo.

Si, señor. El hombre vivía muy tranquilo, sin preocuparse de otra cosa que del cumplimiento de su deber.

Pero de la noche a la mañana, la Prensa toda le dice que el Gobierno le ha aumentado en un 30 por 100 sus haberes.

Y ese junci nario hace un nuevo presupuesto, le compra unos zapatos al pequeño, se encarga unas cosillas en el comercio, y... ¡zas!

La misma Prensa viene a confesarle que todo ha sido un sueño.

¿Qué hay aquí? Porque la primera noticia no la ha inventado nadie, tiene o debe tener un fundamento.

¿Cuál? El tiempo se encargará de decirlo.

Yo sólo sé que, con estos dimes y diretes, anoche hubo más de cuatro modestos empleados que no pudieron dormir... y que hoy han ido tarde a la oficina.

DE SOCIEDAD

Vinje Hemos saludado a nuestros estimados amigos don Faustino Martín Hernández y don José María Muriel, maestros nacionales de Santa María de Nieva y El Espinar, respectivamente.

Ha regresado de Barcelona el representante de la casa Klein en esta capital, don Luis Rouquier.

Para la capital de Barcelona ha salido don Roberto Klein.

Con objeto de tomar parte en las oposiciones a agentes de Vigilancia, han salido para Madrid, los vigilantes de esta Jefatura don Ricardo Marín, don Manuel Martínez y don Florencio Navarro.

Desde La Granja se han trasladado a Madrid los señores de Gomez Rodríguez (don Manuel).

Peticion de mano En Mérida ha sido pedida la mano de la bella y gentil señorita Manta Jaqué, que pertenece a una distinguida y aristocrática familia extremeña, para el joven y bizarro capitán de Artillería, don Luis Morales Serrano, hijo del ilustrado coronel de esta zona don Cristóbal Morales.

Por encontrarse este enfermo desde hace algunos días, ha hecho la petición, en nombre de los padres del niño, el teniente coronel de Artillería, don Luis Morales Serrano, hijo del ilustrado coronel de esta zona don Cristóbal Morales.

Entre estos se han cambiado valiosos y muy buenos regalos.

El proyectado enlace se verificará en uno de los días del próximo Enero.

Anticipamos nuestra enhorabuena a la feliz pareja y a sus apreciables y distinguidas familias.

De días El lunes celebrarán su fiesta onomástica el contingente de fondos provinciales señor Chinchilla y el acudante

do fabricante de harinas don Antonio Escorial.

Reciban nuestra felicitación.

Enferma Se encuentra enferma, desde hace algunos días, la esposa de nuestro estimado amigo don Feliciano Blázquez, corresponsal de EL ADELANTADO en Casla.

Celebraremos el alivio de la enfermedad.

Toma de posesión Ha tomado posesión de su cargo de comisario regio de la Escuela Normal de Maestros, nuestro particular amigo don Tomás Sanz, a quien deseamos grandes aciertos en su nuevo cargo.

Proximo enlace El jueves próximo, en la iglesia parroquial de Santa María de Nieva, se celebrará el enlace matrimonial de la bella señorita María Lozano Acosta, hija de nuestro querido amigo de Coca don Matías, con el distinguido joven del pueblo de Ochando don Pedro de Miguel.

Reciban nuestro parabién los futuros esposos.

Enhorabuena En las oposiciones que se están celebrando en Madrid para agentes del Cuerpo de Vigilancia, han aprobado con brillantes notas los vigilantes de esta Jefatura don Ricardo Pegoaga, don Felipe de Frutos, don Marcial Hidalgo y don Francisco Grum, a los que enviamos nuestra enhorabuena.

Señoras Ha llegado el viajante de la casa Francisco Martín, sucesor de Gamberena, de Madrid, con los modelos de abrigos, gabardinas e impermeables para señora, el cual los exhibirá durante breves días en casa de su representante don Fernando Martín.

Doctor Castelo, 12, primero.

Horas: de once a una y de tres a siete.

Hoy es el último día que permanecerá en Segovia.

Llegada Procedente de Madrid, ha llegado el viajante de una acreditada casa de pieles, las que exhibirá hasta el día 12 del actual, en casa de la modista de sombreros, M.ª Luisa Silva.

Dzoz, 16, bajo (casa del señor Zurdo); horas: de diez a doce y media y de tres a seis.

Sucesos locales

Brosca por treinta céntimos Anoche, en la taberna de Epifanio Marín, sita en la calle de San Francisco, se promovió un alboroto por los vecinos de esta capital Pedro Gomez Torquemada y Florencio Lobo Carballo.

El origen de la cuestión fué el negarse los mencionados sujetos a abonar treinta céntimos, importe del vino consumido en dicho establecimiento.

Parece ser que fué insultado el dueño del establecimiento, intentándose agredir con una navaja el Pedro.

Los alborotadores fueron conducidos por dos serenos a la Inspección de Vigilancia y del hecho se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

Segovia religioso

En los PP. Dominicos La piadosa Asociación del Rosario Perpetuo, establecida en la Iglesia de Santo Domingo el Real, mañana, primer domingo de mes, celebrará los cultos siguientes: Por la mañana, a las ocho, será a misa de comunión. Celebrará la misa nuestro amantísimo prelado, el excelentísimo señor don Manuel de Castro, distribuyendo el pan de los ángeles a los asociados y demás fieles.

Por la tarde, a las cinco y media, se exponerá a S. D. M., se rezará el santo rosario, la novena de ánimas, sermón y saive cantada. Tres indulgencias en la forma acostumbrada.

Se suplica la asistencia de los asociados, y demás fieles a la comunión de la mañana y cultos de la tarde.

Audiencia provincial

La causa de hoy Esta mañana se ha visto en la Audiencia ante el Tribunal de derecho la causa seguida contra Juan Casado Fernández y dos más, vecinos de Armuña, acusados del delito de infracción de la ley de policía de ferrocarriles.

Defendieron a los procesados los abogados señores López Desa y de Antonio, quedando la causa pendiente de sentencia.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida, cocido. Gasa lentejas con patatas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 91; niños, 80, total 171. En la cena: adultos, 91; niños, 87, total 178.

Total del día, 349. Se vendieron 16 raciones a 0.15 pesetas cada una.

Costeado por la Institución.

SUETOS

Cepillo de San Antonio La Junta de señoras encargada de repartir las limosnas que se depositan en el cepillo de San Antonio de los PP. Franciscanos ha distribuido a varios pobres, durante el mes de Septiembre, 144 pesetas con 25 céntimos.

En nombre de los socorridos damos gracias a Dios por mediación del Santo Paduano y de éste esperamos nuevos favores para los necesitados.

Después de una dolencia grave de curso febril, sigue una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias o por el estado precario del organismo. El Jarabe de Hipofosfitos Salud, es un panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tegidos la tonicidad perdida en la enfermedad. Único aprobada por la Real Academia de Medicina. 30 años de crecientis éxitos. Como con frecuencia y por mayor luero en la venta se ofrecen similares, fíjese el comprador si en la etiqueta exterior del frasco se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud.

Permuta de maestros Han permutado sus respectivas escuelas los maestros nacionales de Cantimporas y Collado Hermoso, don Félix Martín y don Gándido Herrero.

La manera de prolongar la vida es conseguir una buena digestión, poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad estomacal se consigue tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Cura radicalmente la tos las PASTILLAS BALSAMICAS MARIAS. Sólo se venden en cajas. Depósito exclusivo para Segovia y provincia. Francisco M. Marcos, Corpus, 7.

Marcos y Compañía Almacén de droguería y perfumería, Corpus, 7.

Depositarios para Segovia y su provincia.

La tos, gripe, catarros de las vías respiratorias, se previenen y curan con las Pastillas Klama. Setenta y cinco céntimos en todas las farmacias. Depósito: don F. de Vicente, Farmacia, Segovia.

Registro civil Se han inscripto los nacimientos de Carlos Gómez Narros, Modesta Tejedor Casado y Luisa Domínguez Barroso. Defunciones, ninguna.

Ultima hora

(POR TELEFONO) Madrid, 2,30 tarde

Los Reyes en París

El señor Dato comunicó a los periodistas que acababa de recibir un telegrama dándole cuenta de que los Reyes han llegado a París a las diez de esta mañana.

Los Soberanos españoles se hospedan en el hotel Maurice.

La dimisión del gobernador de Barcelona

El señor Bas, al remitir al Gobierno las conclusiones de la asamblea catalana, ha reiterado la dimisión que va tenia presentada de su cargo.

El Gobierno le ha autorizado para que venga a Madrid.

Créese que el lunes ya estará nombrado el sustituto del señor Bas.

El subsecretario del ministerio del Trabajo telegrafía diciendo que tiene buenas impresiones respecto a la solución del conflicto metalúrgico, creyendo haber hallado una fórmula, merced a la cual se reanuda el trabajo el lunes.

Condecoración

Se ha firmado un decreto concediendo al doctor Cortezo el collar de Carlos III.

Concesión de un crédito

También se ha firmado hoy la concesión de un crédito de diez millones de pesetas para atender a los aumentos de sueldo de los Cuerpos de Vigilancia, Seguridad y Guardia civil.

Con el referido crédito se hará la compra de pistolas automáticas y se construirán pabellones para los guardias de Seguridad.

Extranjero

Nueva York.—Ha llegado a este puerto el primer buque con bandera alemana.

Bruselas.—El Rey Alberto continúa haciendo gestiones para buscar Gobierno.

Berlin.—Han regresado de Rusia los delegados sindicalistas que fueron a estudiar el régimen soviético.

Confirman que en todas partes reina la miseria y el hambre.

Se vende

una vaca, lechera, para raza holandesa, cumplida para segundo parto

Para tratar con su dueño, don Felipe Robledo, en Santo Domingo de Piñón.

Encargado

se necesita para una importante Fábrica de Cerámica establecida próximo a Zamora persona que conozca prácticamente todas las operaciones de esta industria.

Dirigirse a don Tomás Castañón, calle de Fernández de los Ríos, núm. 25, Madrid, indicando edad y referencias de donde haya trabajado.

LOS AGRICULTORES

Habiendo recibido una nueva partida de amoniaco, os la ofrece al precio de 110 pesetas en sacos afinados a 100 kilos, don Pablo López, Estación de Yanguas.

Se arriendan

los pastos del Prado Largo, titulado «Lo del Feo», del término de Revenga.

Informes, Rancho Santillana.

VENTA

Por no poder atender su dueño la parada de esta villa, se venden dos caballos sementales, de nueve y seis años, con seis dedos por cima la marca y dos garafiones, negros, de seis años, el uno siete dedos por cima la cuerda y el otro uno.

Para tratar, dirigirse a su dueño, don Constantino Bermúdez, de Aldeanueva de Santa María.

Se venden

dos casas sitas en esta ciudad, una en la calle de San Juan, número 5, y otra en Cantarranas, número 7.

Razón, José Zorrilla, 123, Isidoro Basual.

El mejor chocolate SUCESORES DE Hijos de Zuricalday Don Jorge Zurdo Bragulat Representante para Segovia y su provincia el director del Centro general de representaciones Dzoiz, 16, 2.º, teléfono 82.—SEGOVIA

Tratamiento racional y científico de la HERNIA. Premiado en la Exposición Internacional del Progreso Moderno de París de 1915, con Diploma de Miembro de Jurado de honor y Medalla de Oro. El tratamiento NOTTON, que ha obtenido tan altas recompensas ante un tribunal de profesionales y peritos, es el único que puede curar radicalmente la hernia sin operación y consiste en la sujeción perfecta, constante y cómoda de la Herida por los Aparatos Giratorios Graduables NOTTON (Patentados), que son la admiración de toda la clase médica y de cuantos les usan, y en la aplicación sucesiva de los Emplastos Antiherniarios NOTTON. Innumerables certificados de curación. Consulta de estas enfermedades y aplicación de estos aparatos en Segovia: ENOR ROMERO, médico. JUAN BRAVO, 35

Amas de cría

Para la inclusa de Segovia se necesitan dos amas de cría que tengan leche fresca, buena salud y sean jóvenes; percibiendo mensualmente la cantidad de cuarenta y cinco pesetas, buena alimentación y toda clase de consideraciones.

Informar al señor director de los Establecimientos de Beneficencia o en la Secretaría de esta Diputación provincial.

Jerónimo Farré - Gamell -

Consulta extraordinaria en Segovia por el propio ortopédico de la Facultad de Medicina de Madrid

Hernias (quebraduras), curables que sea su volumen y antigüedad incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente, y se curan en la mayoría de los casos, por medio de los aparatos de nuestra invención.

Las deformidades del cuello, espalda y piernas, sean de origen raquíctico o tuberculoso, se corrigen totalmente, y los niños de la primera y segunda infancia que a consecuencia de una parálisis infantil no pueden andar sin el apoyo de muletas, logran prescindir de ellas merced a nuestro tratamiento.

Aparatos especiales de nuestra invención para el riñón móvil y para el descenso leve de la matriz.

Piernas artificiales sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso dispuesto de modo que, prescindiendo de toda clase de encajes, plexos y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo.

NOTA IMPORTANTE Consulta personal por el propio ortopédico de la Facultad de Medicina en SEGOVIA HOTEL COMERCIO EUROPEO, de once a tres fijamente el día 7 de cada uno de estos meses: Octubre y Diciembre.

Para todos los casos es necesaria la presentación personal del enfermo. EN MADRID, en su Gabinete Ortopédico, calle Juan de Mená, 23, 1.º

MODISTA

cosé en casa y a domicilio. Juan Bravo, 18, 2.º, izquierda.

Venta de pinos

Se venden dos mil pinos albares, procedentes de un entresaco verificado en los pinares de Juarros de Voltoya, propiedad de los señores Herederos de don Enrique Maldonado.

Se admiten proposiciones hasta el día 10 inclusive del mes actual.

Santa María de Nieva 10 de Noviembre de 1920.—El administrador, José González Tribiño.

Almacén de pescados DE Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS

He aquí los precios:

Merluza..... 2,50 Besugos..... 1,25 Pescadillas..... 1,25 Quisquillas..... 2,00 Lengüados..... 3,00 Almejas..... 1,25 Cangrejos de mar uno... 0,25

COMPRO

casa en Segovia, bien situada, con jardín, bastante extensa, dirigirse con precios y detalles a Eusebio de Marcos González, San Bernardino, 2, Madrid.

# MONTES, Fotografo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa

Reuma, Catarros  
Cálculos, Neurastenia  
CURA DE REPOS

BALNEARIO

# TERMAS PALLARES

ALHAMA DE ARAGON  
Gran Casino. Teatro  
parques y lago navegable  
Habitaciones desde 1 peseta  
Comida desde 6 pesetas

El mejor purgante concide Aguas Minerales

# CARABANA

PROPIETARIOS  
VIUDA E HIJOS DE J. R. CÁVARRI  
LEALTAD, 12, MADRID

Depurativas  
Antibiliares  
Antiherpéticas

Aviso: Rechácese como falsa la agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

## Pastillas

## ALEMANAS

del Profesor

## Swanter

de Berlín

Desconfiad de una burda imitación que con el nombre de Gunter se han hecho

TOS REBELDE, BRONQUITIS  
ASMA, ENFISEMA, CATARROS,  
PULMONES, ETC.

He aquí los elementos integrados de tan maravillosas pastillas:

Yodo. Trom. Fenil. Metam. Oxid. Anti. Bic. T. Nict. en Zach. y Excip.

Son una maravilla dentro de la Terapéutica moderna, por lo que los más afamados doctores del mundo, recetan siempre para las afecciones de las vías respiratorias, haciéndoles salir siempre airosos de su cometido por ser lo más moderno, racional y científico.—Son el consuelo infalible para los que pasan las noches presa de aquella tos ronca que produce vértigos, dolor de cabeza y que parece que afiado cuchillo desgarrar sus entrañas, *salvándolos al momento*.—Hace cesar en el acto la terrible tos locación que cripa sus miembros de ira impotente al notar la falta de aire en sus *bronquios y pulmones* produciendo estridentes silbidos, haciendo penetrar en ellos corrientes impetuosas de aire vivificador que los vuelve a la vida, fluidificando sus mucosas, descongestionándolas y haciéndoles expectorar. Evitan los catarros y pulmonías y son el preventivo infalible, acortando grandemente sus convalecencias.

Poderoso desinfectante y gran preventivo contra la gripe.

Si queréis curaros, pedid, exigid siempre **PASTILLAS ALEMANAS SWANTER** a 1,50 pesetas en todas las farmacias.

Depósito Central: Boquería, 67  
BARCELONA

Vienen en Córdoba, Farmacia de Fuentes, Duque de Hornachuelos 10

## F. AVERLY

MAQUINARIA

Oficinas y almacenes: Calle Delicias, 2

## MADRID

PREMIADO

EN LA

- EXPOSICION DE INGENIERIA -

MADRID, 1919

## GANAS

LA HIGIÉNICA  
AGUA VEGETAL DE  
Arroyo

Se infunde é instantáneo, no necesita la piel ni la respiración.

40 AÑOS DE ÉXITO



## -Ampollas Omega-

Para fabricar licores y jarabes refrescantes

Puede fabricarlos el consumidor facilísimamente, según instrucciones que acompañan a cada ampolla. El producto resulta de exquisita finura y muy económico. A cada ampolla acompaña elegante etiqueta para rotular la botella donde se envase el licor. Tenemos ampollas para fabricar Ajenjo, Anisado Francés y Holandés, Benedicto XV, Ginebra, Kumel, Kirsch, Marrasquino, Néctar amarillo y verde, Pipermint, Rom, Kingston y Whisky. Cada ampolla da un litro de licor y se venden: Caja de una ampolla, UNA peseta. Caja de 10 ampollas, 7 pesetas. De jarabes refrescantes tenemos para elaborar, jarabe de Frambuesa, Fresa, Grosella, Limón, Naranja, Piña y Plátano al precio de 0'75 caja de una ampolla, y 5 pesetas caja de 10. Pueden también prepararse con estas ampollas, helados, refrescos, confituras, caramelos, dulces, etcétera, etc. Pidanse en las buenas tiendas de comestibles, Bares de España y América. Los comerciantes que deseen vender estos productos, diríjense a don Manuel Benedicto, Hermosilla, 62.—Madrid.

el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Marrón (Escuelas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa Occidental de África

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de la ida.

LÍNEA DE BRASIL PLATA  
Servicio mensual, saliendo de Bilbao Santander el 12, de Gijón el 13, de Coruña el 14, de Vigo el 15, de Lisboa el 16 y Cádiz el 19, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 12 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

## Mercados MADRID

MERCADO DE GANADO PARA CARNE  
Vacas, arroba, de 170 a 172 reales.  
Toros, ídem, de 166 a 172 ídem.  
Carneros, 3,30 y 3,35 pesetas kilo.  
Corderos lechal, 3,35 y 3,40 ídem.  
Terperas de Castilla, de 240 a 260 reales arroba.



Si a los primeros accesos de tos se tomara Jarabe Orive existirían enfermos del aparato respiratorio.

## Enciclopedia Espasa

Es la obra mejor ilustrada del mundo. Ha obtenido el primer premio en todas las Exposiciones a que ha sido presentada.

La crítica, que le prodiga elogios sin tasa, reconoce unánimemente que está muy por encima de todas las publicaciones de su género, así españolas como extranjeras.

Un ligero examen de cualquiera de sus tomos es aconsejable antes de adquirir un Diccionario Enciclopédico

Editores: Hijos de J. Espasa  
Cortes, 579 y 581.—Barcelona

## La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivos completamente desembolsados

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos



56 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendio  
Seguros de valores.—Seguros contra accidentes

SEGUROS MARITIMOS

Subdirector de Seguros Don Celestino Pasagali PLANTA BAJA Plaza Mayor, 4.

## “Autocamiones,”

de Dion-Bouton y Berliet

cinco toneladas, último modelo, completamente nuevos, acabados de recibir de fábrica, se venden en buenas condiciones. También hay disponibles automóviles de turismo.

Informarán, en Nave del Rey (Valladolid).

Simitrio Julio Bobo

Sin aumento de precio se dan facilidades para el pago.

## SERVICIOS

### DE LA Compañía Transatlántica

LÍNEA DE BUENOS AIRES  
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA, MEXICO  
Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LÍNEA DE CUBA-MEXICO  
Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña y Santander.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA  
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz

de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Caripapo, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS  
Tres viajes anuales, arrojando y haciendo las escalas de Liverpool, oruña, Vigo, Lisboa, Gádiz y Cartagena, para salir de Barcelona cada cuatro viernes, o sea: 7 Enero, 4 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 7 Diciembre; para Port-Saïd, Suez, C. de Singapur, Ho Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, o sea: 25 Enero, 22 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 16 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 28 Noviembre y 26 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida, hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE FERNANDO POO  
Servicio mensual, saliendo de Barcelona



Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, mala digestión, anemia, etc. raquítilos. Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.